



lectores@diarioelsur.cl

## Alzas eléctricas

Octubre no será benevolente con el bolsillo de los chilenos. Ese mes las cuentas de la luz sufrirán alzas adicionales de hasta 22% respecto, en el contexto de la normalización tarifaria que comenzó en julio y que entrará en su tercera fase. Mejor que los subsidios que se estudian sean para la instalación de paneles solares, de esta forma se resuelve el problema de raíz, la gente genera su propia electricidad, por lo cual tiene que pagar menos mes a mes y como disminuye la demanda, las generadoras también empezarían a cobrar menos.

**MANUEL J. RAMÍREZ**

## Congestión

Para evitar congestión de locomoción en la salida de Maipú hacia Lientur y centro penquista, sugiero que el semáforo de Lientur con Freire (que detiene todo), quede sólo con paso peatonal por quince segundos y uno o dos minutos vehicular.

**MIGUEL AGUILERA M.**

## Carreras de galgos

El rechazo a la modificación de la Ley 20.380, que proponía regular las carreras de perros, es un duro golpe para la protección animal en Chile. Este proyecto de ley pretendía imponer medidas que garantizaran el bienestar de los perros involucrados, eliminando el maltrato y las apuestas ilícitas que a menudo acompañan a estas actividades. Sin embargo, la mayoría de los parlamentarios decidió archivar la propuesta, lo que significa que no habrá una nueva discusión sobre el tema durante al menos un año.

**JUAN AMÉZQUITA**

## Retiro de un grande

El retiro de un gran arquero, un gran deportista y sobre todo, un gran líder: Aquel que con su ejemplo y trabajo silencioso motivaba, inspiraba y guiaba a todo un grupo de muy buenos jugadores, aquel que ponía la medida en la victoria y la templanza y equilibrio en la derrota. Se despide del fútbol y lo hace a lo grande, prácticamente sin hablar de él mismo (como tantos otros que caen es esa tentación ególatra), Claudio Bravo en cambio, se despide agradeciendo a su familia, amigos y tantas personas, desde los más modestos a los más poderosos; aque-

llos que de una u otra forma le ayudaron a desarrollar su tan exitosa carrera y obtener destacados logros para nuestro país. Porque el éxito y la felicidad en la vida necesitan del trabajo y esfuerzo individual, pero también del trabajo en equipo y sobre todo de la familia y amigos. Gracias Claudio Bravo por todas las alegrías liderando a la Selección Chilena. Inolvidables serán todos aquellos penales atajados a Argentina y a Portugal.

**RICARDO GOODY**

## Litio

Es una realidad lamentable que el litio en Chile está avanzando a duras penas. Chile, que estaba muy bien posicionado, pierde lugares en el concierto mundial. Tenemos dificultades legales con accionistas minoritarios en ciertos acuerdos; comunidades con muy diversas y, en algunos casos exageradas pretensiones, lo que conduce a largas negociaciones con plazos indeterminados y probable judicialización; precio en baja que sólo se recuperaría al final de la década. Otros corredores en esta competencia que dan financiación, incentivos tributarios, permisología express que baja los 4 años o más de Chile a sólo 2 años, facilidades de todo tipo para inversionistas extranjeros, etc. Y para dar más ventajas aún a los otros corredores, pusimos voluntariamente algo que hace más lento el proceso: el Estado debe ser el controlador. ¿Quién dará el golpe o los golpes de timón necesarios para mejorar las cosas en lo que de nosotros dependa?

**JOSÉ HERNÁNDEZ VIDAL**

## Propinas

La propina no debe de ser obligatoria, sino a voluntad del consumidor. Para eso, el garzón tiene sueldo y si su atención es buena, se le debe premiar. Ahora casi exigen que se les de propina, pero el Estado no debe disponer de mi bolsillo con una ley absurda. Por eso, evito ir a restaurantes, para no tener intercambio de malas palabras con estas personas que sirven. Pago por un servicio y eso debe verlo su empleador. Si hace bien su trabajo solamente está cumpliendo su deber. ¿Y qué pasaría si en nuestros respectivos empleos todos los trabajadores pidiéramos a las empresas que nos den propina por hacer bien la pega y que no la den cuando trabajamos mal?

**JOSÉ SEGUEL MUÑOZ**